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地域に於ける障害者の現状

山形県庄内支庁総務福祉部長　平　井　湛一郎氏

福祉の語義は、「福」は幸せ、「祉」はtt天の

くだす福がとどまる”ということである。しかし

最近ではWcllf fare即ち「良く暮らす」という

幸福の基盤造り的な、積極的な意に解している。

そこで福祉の沿革についてお話したい。

まず、戦後から昭和25年頃までは、生活保護中

心の時代で、戦争中心者の救貧対策オンリ【であ

った。

第2の時期は、昭和35年から現在までで、制度

拡充の時代、即ち生活保護とか身障とか、いわゆ

る福祉六法の整備の時代で、この背景には高度経

済成長が支えとなっていた。

第3は、コミュニティー重視の時代で一つは高

度経済成長からくるひづみへ都市化、過疎化、災

害等の是正、そして人口の老令化対策の時代であ

る。

そして第4に、在宅福祉サービスへの転換期が

福祉元年といわれる昭和50年代から現在に至る期

間である。一方オイルショックによる経済変調に

対応しての福祉の見直しの時期でもある。

さて、当面する福祉の課題として、第1に高令

化社会（高令化とは65才以上の人口が7％を越せ

ば高令化社会といわれ、福祉・医療・経済・教育

といった面で、総合的な対応策が必要だと言われ

る）が取り上げられる。

現在、国は8．7％、県は11．7％、庄内全域で12％

と高く、20年後には25％に達するものと思われ

る。

これに対し、県が取り組んでいる事業として、

福祉社会総合研究開発機構、いわゆるニラの分室

の設置、高令化社会研究所を設置しての研究の委

託、全国の規模のシンポジウムの開催などであ

る。

そこで、現在の老人（この言葉は私は余り好き

ではない。私は『熟年』という言葉が好きだが）

対策についてみると、1つは施設対策として養護

老人ホーム、もう1つは寝たきり老人の為の特別

養護老人ホームがあり、この充実を急いでいると

ころである。

2つ目は在宅対策で、国・県・市町村それぞれ

が、家庭奉仕員の派遣や、連絡電話の設置、寝

具、その他の支度等各種の事業を実施している。

今年は国際障害者年である。そのテーマをtt完

全参加と平等”とし、障害者の社会生活に対する

精神的、肉体的援助、雇用の機会を創る。日常生

活の出来る町造り、一般の人々に対する福祉教育

の実施、障害者の発生の予防と、リハビリの実施

という5大目標を掲げている。

現在の身障者対策の概要をお配りしているので

参考にして頂きたいが、要は障害者福祉を高める

為に「ノーマライゼーション」いわゆる「障害者

のいる世の中が通常なのである」という基本的な

考えのもとに、福祉を考えて行くことが、国際障

害者年に与えられた課題であると言えよう。



阿部裏先生と朝鮮人参

市川輝雄君

置き忘れていた数本の朝鮮人参を

前にして私は新たな思いに耽ってい

る。クラブ協議会の夜、先生を乗せ

て松嶺への暗い街道を走る。索漠と

した野面を照らすヘッドライト。ふと体を起こさ

れた先生は、終戦時の混乱した書林の生活を、そ

して異国の教え子達と今も続く交流を熱っぽく語

ってくれた。帰る際に「教え子からの贈り物だ

が。」とひねこびた人参を紙に包んでくれた。戦

後30年の時を超えた師弟愛に、はのかなぬくもり

を覚えつつ辞したのだったが。

（例会メ　fつ

○ガバナー作田正治氏より公式訪問のお礼状が参

りました。溢れるばかりの情熱と真筆な態度〝

さすが鶴岡クラブとの由。

○ジェームス君の第4回目のホストファミリー三

井徹先生お引き受け、感謝の気拝で一杯。

○ロト一夕リー財団より　フェロー、準フェローへ

のおすすめ要請、米山財団も宜しく。

09月20日Ⅰ．G．F　9月26日～27日　合同年次

大会の案内。

○日本の非核三原則について。

（‾幹事報告〕

○余目、酒田、酒田東R．C計画書並びに会報、

回覧中。

○前年度ロータリー米山記念奨学会、寄付金納入

明細総合表が参っております。

○鶴岡市青少年育成市民会議、部会員の推薦要望

あり、当りラブより手塚林治さんを推薦いたし

ます。

○国際ロータリー第72回年次大会サンパウロ大会

記念誌が参っております。回覧中。

○庄内分区Ⅰ．G．甘開催について　日時　9月20日

（日）場所余目町公民館　フォーラムリーダ
ー　加藤武久バストガバナー　登録開始11：30

′～12：30

8月25日　本日プログラム

9月1日（次週）プログラム

雑　　　感

石川寿男君

8月は一年中で一番嫌いな月であ

る。祭りだ、盆だ、夏休みだと串を

利用する機会が多いので少々傷つい

たく巾らいでは車を修理する人が少な

いし、また、メーカーやディーラーの1週間以上

の長期の夏休みにあたれば、修理車の部品が購入

できず、せっかくの仕事も休み明けまでかかれず

じまいになる。自動車の鍍金及び塗装を－行う事業

の現場からみれば8月は一番きらいな月である。

○東北三地区年次大会開催　9月26日～9月27日

郡山市にて。登録料は15，000円、尚当クラブよ

り10，000円援助の予定です。

委員会報告 親睦活動委員会

〇第1回会員家族親睦会を9月6日（日）月山牧

場で実施します。
コースは産業会館9：30出発一羽黒山頂で参拝一

月山牧場で昼食－16：00鶴岡到着。

登録料はお一人2，000円。

月山牧場においてジンギスカン料理、折詰弁当

飲物等準備、又牧場見学、スイカ割り等も行な

います。家族と共に揃って参加して下さい。

新会員紹介

吉田昭利君
（山形日産自動車販売KK代表取締役）

入会のご挨拶は次週に掲載します。

ビ　ジ　タ　ー

温海R．C　佐藤五石工門君

鶴岡西R．C　野　口　　弥君

本間文一君

斎藤吉雄君

本年度新会員スピーチ 早坂重雄君、若生恒吉君、吉田昭利君
（今週の担当者　早坂重雄）
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